

令和4年度

第2回 野田市スポーツ推進審議会及び
野田市生涯学習審議会の合同審議会次第

開催日時 令和4年11月9日（水）
15時30分から

会場 野田市役所 4階 委員会室

- 1 開会
- 2 野田市スポーツ推進審議会長あいさつ
- 3 野田市生涯学習審議会長あいさつ
- 4 議事
健康スポーツ文化都市宣言（案）について
- 5 答申
- 6 市長・教育長あいさつ
- 7 閉会

議事

健康スポーツ文化都市宣言（案）について

1 パブリック・コメント手続（市民からの意見募集）について

（1）意見の募集期間

令和4年9月1日（木）から令和4年9月30日（金）

（2）意見募集結果

①提出者数・意見数		2人	2件
②提出方法	直接持参	2人	2件
	郵送	0人	0件
	FAX	0人	0件
	Eメール	0人	0件
③反映した意見			1件

（3）寄せられた意見と市の考え方

【意見1】

意見の概要	子供たちが色々なスポーツに興味をもつきっかけを作るために、小学生を対象としたボランティアのスポーツ団体と連携して、小学生対象のスポーツ体験フェス（野田版スポーツ体験キッズニア）を事業として毎年開催されることを提案します。
市の考え方	都市宣言文に関する記述ではありませんので、宣言文の修正はしませんが、今後のスポーツ施策の貴重なご意見として参考とさせていただきます。

【意見2】

意見の概要	都市宣言をする目的に「人間力の向上を図り、スポーツ、文化活動を通じた人づくり、まちづくりを推進」と良いことが書いてあるので、宣言の3項目の『多くの仲間とふれあい』という部分を『人間力の向上を図り、人づくり、まちづくりに繋げ』という言葉の方が良いと思います。
市の考え方	市の目標としては、人間力の向上を図り、人づくり、まちづくりをしたいと考えております。ご指摘を頂いたところにつきまして、『人間力の向上を図り、人づくり、まちづくりに繋げ』という言葉に修正いたします。

2 市議会議員の意見について

(1) 市議会議員説明会

日時：令和4年8月30日（火） 13時から

場所：市役所 低層棟 4階 委員会室

(2) 説明会議事録

【 議員 】

内容はすごく賛同するところですが、宣言の方のネーミングといいますか、各自治体の特色を出していくという説明がありました。

しかし内容をみますと、銚子市と同じ名前がかぶってしまっているのもう少し本来であれば何か野田独自の部分、ネーミングの部分になってしましますけれど、銚子市は平成18年に宣言されており、やはり目新しくこの令和の時代にあうようなもう少し文化芸術とか、何か少しほしいと思ったのですが、その点いかがでしょうか。

【 市 】

野田市が目指しているものに関しまして、当然まず健康が前提で、スポーツ、あと野田市はやはり文化がありますので、この3つでいきたいということですが、他の市町村もいろいろな都市宣言をしており、これしかないというような宣言はなかなかなく、こちらの表現に関しましては、野田市が目指しているものでやりたいということが、銚子市と同じにはなったのですが、これが野田市として進めていきたい政策ということで強く表現していきたいと思います。

【 議員 】

内容をみると健康があってスポーツ、文化という流れはわかるんですけど、何か少し掘り下げてほしいと思います。例えば健康の効果として幸せになるとか、そういうことはこれから審議会の意見も頂くとと思いますが。決まりと思われませんが、とりあえず意見とさせていただきます。

もう一点。こういう都市宣言するときは、市民の方からロゴとか募集してやるような自治体も結構あったのですが、記念式典の事業もやるということで、そういうところは特に考えていないということではよろしいでしょうか。

【 市 】

宣言についてのこれからの動きと宣言の内容、今のネーミングについても、これが一番簡単に意思が伝えられるということで、こういう形にさせていただきました。このあとパブリックコメント、市民のご意見、議員の皆さんからのいろんなご意見をいただいくと思いますので、その際、そのあたりのことも検討していきたいと思っています。

【 議員 】

久喜市が令和2年にロゴをやっていたので、見ていただければと思います。1万人くらいの市民の方が参加してやっておりましたのであわせて検討していただければと思います。

【 議員 】

ニュースポーツというんですけど、今、eスポーツも流行ってきており、eスポーツはスポーツじゃないという方もいるのですが、市としてはこの宣言の中でeスポーツはどういう扱いなのか、教えていただければと思います。

【 市 】

その辺りのご提案に関しまして、正直eスポーツは考えていませんでした。ただ、先ほども申し上げましたとおり、色々なご意見を頂戴すると思いますので、その中で検討していきたいと思います。

【 議員 】

宣言の説明を受けましたけれども、以前の一般質問でスポーツ都市宣言をすべきだということで発言させてもらっています。都市宣言することには反対の思いはありませんが、健康スポーツ文化都市宣言という名前になって、内容の説明を聞いていると何か焦点がぼけたみたいな形になっているというのは否めないという気がいたします。健康、スポーツ、文化、それを通して何を求めているのか、その辺りのところを聞かせてください。

【 市 】

基本的には何をすることも健康でなくてはならないという中で、健康を保つためには、スポーツの得意な人、興味がある人、また文化芸術ということで、いろんな楽しみ方、それによって活力がうまれると思います。そのような中で先ほどの説明で、やはりスポーツであったり文化活動を通して人間力の向上ということのひとつの目的としております。人間力の向上プラス、要は人づくりということに繋がると思います。人づくりというのはやはりまちづくりをする上で一番必要になると思います。まちづくりは人づくりとも言われるくらいのこともありますから、そういった形で文化活動またはスポーツ、運動活動を通して、人間力の向上を図り、そして人づくりをするというのが大きな目標になると思います。

このような形でのスポーツ、ある意味スポーツも文化に当たると思いますので、そういうことによって野田市を好きになってもらいたいということも大きな目的の一つだと思います。

そうすることで子供たちがいつまでも野田市に住みたいという気持ちになることを目的にしております。

【 議員 】

ありがとうございます。今のそのような説明を聞きたかったです。市長の考えている思いをしっかりと市民の方にわかってもらうようなそんな都市宣言であるべきだろうと私は思っております。

最初の資料の説明では、それがなかなか見えてこなかったというのが事実でございます。説明の中で自治体独自の特色を強く発出することができ、と書いてありますが、なんとなくわからなかったのでお聞きしました。

この都市宣言の文が3つありますが、この言葉の一つ一つはスポーツと生涯学習の2つの審議会の委員の方々が決められたものでしょうか。

【市】

この文案につきましては、まず事務局の方で素案を作り、この宣言の一つ一つの項目について宣言文案の説明をさせていただきました。審議会に諮問させていただきました。その文案について色々のご意見を伺うといった状況で進めている中で、審議会委員の皆さんからの同意をいただき、今回この説明会の方に資料を提出させていただいております。

【議員】

確認になります。都市宣言にある3つの文ですが、この3つは2つの審議会委員の方々から案をいただいたものですか。それともたたき台として当局が作って、それを文案にさせて、それから答申を目指すということでしょうか。

【市】

審議会に事務局の方で案を提案して、この文言でいいかというようなご審議をいただいて、パブリックコメントをやる前には素案としていいかということをご同意いただきました。今度パブリックコメントとか、今日の議員さんたちのご意見を頂いて、最後にこういうご意見がございましたので、それを受けて修正するかどうかということをご改めてご審議いただくということでございます。

【議員】

正直申し上げまして、この3つの文章では、先ほど言われたようなものが感じられないような気がいたします。おそらくパブリックコメントをやった上でいろんな市民の方々からご意見が出ると思います。この文言はずっと残っていくものですから、最終的には言葉の専門家というのかわかりませんが、そのようなところを出して、市民に伝わるような文章にしていなければと思います。

【議員】

先ほどeスポーツの話も出てきましたので、競技ドローンとか、そういうものも検討していただければと思います。ドローンの競技施設みたいなものをスポーツとして具体的なところを検討していただけたらと思います。

それから、第3次野田市スポーツ推進計画ということで、こちらの方で具体的な新しい事業がどういう風に取り組まれるのか期待していますので、わくわくできるような、素晴らしいものを打ち出していきたいと思っております。これが絵にかいた餅にならないよう具体的なところをもう少しわかりやすいような、イメージしやすい宣言にいただけると市民も見て期待できる、もうちょっと具体的な感じの表現にしてもらえると、市民にわかってもらいやすくなると思っております。

【市】

都市宣言ということで、具体的な内容は、そのあと、市民の方々からの提案だったり、市の方でいろいろ考えた提案だったり、宣言した後の話になると思っております。今のeスポーツだったりドローンの競技なり、それ以外のものに関しても宣言後になると思っております。あくまでも野田市はこれから健康、ス

スポーツ、文化を発展させていきますという宣言で、そのためにどうしたらいいのかということは色々なご提案をいただいて、民間でやることに関しては市の方で支援、後援ができるか、また市の方でこういうことをやりたいということを提案させていただいて市民の方に賛同していただくというような形になると思いますので、具体的なことに関しましては宣言した後になると思います。

【 議員 】

市政一般報告の中でナオト・インティライミさんの応援ソングというのがありました。それはこの都市宣言とリンクしているものと考えてよろしいですか。

【 市 】

ナオトインティライミさんに対しては、去年から野田市の活性化、元気付けに力を貸してくれないかというお話をさせていただきました。タイミングとしては、子ども館のオープンに間に合えばいいということだったんですが、オープンも間に合わなく、ビデオレターというか、子ども館のオープンの際にあそこで流すようなレターをいただいているんですが、まだ発表できないということになりました。この都市宣言に合わせてというわけではありません。

3 都市宣言文（案）の修正について

都市宣言文の3項目を下記のとおり修正します。

1 健康を維持し、スポーツや文化活動を通じて、多くの仲間とふれあい、明るく生き生きとした地域の輪を広げます。



1 健康を維持し、スポーツや文化活動を通じて、人間力の向上を図り、人づくり、まちづくりに繋げ、明るく生き生きとした地域の輪を広げます。

4 都市宣言の宣言日について

宣言日について、今回、都市宣言文の答申をいただきましたら、12月にある市議会に議案として上程し、令和5年4月1日を宣言日とする議会の議決を頂きたいと考えております。

なお、新型コロナウイルス感染症拡大について、昨年の状況からも今後再び増加する可能性があり、インフルエンザの同時流行が起こる可能性も指摘されていることから、令和5年2月26日に開催予定でありました記念式典については、市政施行記念日である令和5年5月3日に変更し、多くの市民に祝っていただける行事となるよう準備を進めてまいります。

5 都市宣言に関する主な周知方法について

- (1) 市報や市ホームページ掲載などで都市宣言の周知を図る。
- (2) 都市宣言の看板及び懸垂幕を市役所といちいのホールに設置する。
- (3) 公共施設でポスターを掲示する。
- (4) 市又は市教育委員会が主催するスポーツ大会や文化祭、小中学校音楽祭、のだ市民活動ふれあいフェスティバルなどの行事について、「健康スポーツ文化都市宣言記念」として開催し、開会式等で宣言を唱和する。また、開催時に都市宣言の啓発資料を配布し、都市宣言の「のぼり旗」などを設置する。
- (5) スポーツ協会や文化団体、福祉団体等の令和5年の事業に冠名を入れ、当該行事の参加者に対して、都市宣言の啓発資料を配布していただく。また、開催時に「のぼり旗」を設置していただく。
- (6) 健康・スポーツポイント事業の台紙やポスターに宣言を記載する。
- (7) 年度当初に全戸配布する各種がん検診等年間予定表や子育てガイドブック及びにじいろnaviに宣言を記載する。また、毎年宣言日付近にあわせ、にじいろnaviLINEで宣言や健康にまつわる情報を配信する。

6 答申書に記載する審議会の意見について

答申書には審議会の意見として、以下の内容について記載をしたいと考えております。

- ・ 新型コロナウイルス感染症の国内発生から2年半以上が経過しているが、いまだ収束したとはいえない状況が続いており、生活環境も大きく変化している。
- ・ 昨年度に東京オリンピック・パラリンピック及び冬季の北京オリンピック・パラリンピックが開催され、またコロナ禍で健康増進やスポーツ推進の機運が高まってきていること、そして文化活動も再開できるようになってきたこの時期だからこそ、健康スポーツ文化都市を宣言する意義は大きいと考える。
- ・ この都市宣言をすることで、市民の皆さんが一体となって前向きな気持ちになれるような積極的な事業展開が図られることを期待する。

(案)

健康スポーツ文化都市宣言

令和〇年〇〇月〇〇日

健康は、わたしたち野田市民すべての願いであり、まちの活力の源です。生涯にわたり豊かに生き生きと健やかな生活を送るため、心身ともに健康を維持します。さらに、先人が培ってきた歴史や文化、豊かな自然に誇りを持ち、障がいのある人もない人も、子どもから大人まで、すべての人々がスポーツや文化活動を通じて、人と人との交流を深め、豊かな心とからだを育み、「夢のある住みよいまち」、「元気で明るい家庭を築けるまち」を目指し、ここに『健康スポーツ文化都市』を宣言します。

- 1 健康への関心を持ち、スポーツに親しみ、豊かな心とからだをつくります。
- 1 郷土の歴史や伝統を学び、恵まれた文化や豊かな自然に誇りを持ち、次世代に繋いでいきます。
- 1 健康を維持し、スポーツや文化活動を通じて、~~多くの仲間とふれあい、~~人間力の向上を図り、人づくり、まちづくりに繋げ、明るく生き生きとした地域の輪を広げます。

野 田 市